
 

 

ACS-20111102 

ASSEMBLEE DES CHEFS DE SECTEUR 
Université de Moncton, campus d’Edmundston 

Réunion du mercredi 2 novembre 2011 
à 13 h 30, PSL600 

 

Membres présents : Jean-Marie Binot, François Boudreau, Jacques Paul Couturier, Sylvain Fiset, Luc 
Frenette, Janet Kennedy, Guy Lefrançois et France Marquis   

Membres excusés : Hector Adégbidi 

Personnes invitées : Paul Albert, Dominique Babineau et Pierrette Fortin   

1. Ouverture 

Le doyen des Études du campus d’Edmundston, Jacques Paul Couturier, appelle l’Assemblée à l’ordre à 13 h 40. 
Il souhaite la bienvenue. Il mentionne que Hector Adégbidi s’est excusé de ne pouvoir assister à cette réunion.  

2. Adoption de l'ordre du jour 

R01-ACS-20111102 

Il est proposé par Jean-Marie Binot, appuyé par François Boudreau, 

« Que l'ordre du jour soit adopté tel que circulé » 

Vote sur R01 Unanime ADOPTÉE 

3. Adoption du procès-verbal de la réunion ACS-20110928 

R02-ACS-20111102 

Il est proposé par Sylvain Fiset, appuyé par Jean-Marie Binot, 

 « Que le procès-verbal de l’ACS-20110928 soit adopté tel que circulé  »  

Vote sur R02 Unanime ADOPTÉE 
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4. Affaires découlant du procès-verbal ACS-20110928 

Sans objet.  

5. Information en provenance du Registrariat, du Décanat des études et de la Faculté de  
             foresterie  

Faculté de foresterie / Centre des feuillus - Le doyen de la Faculté de foresterie, Jean-Marie Binot, mentionne 
que monsieur Paul Robichaud, vice-premier ministre du Nouveau-Brunswick et ministre du Développement 
économique, a fait mention du projet de Centre des feuillus lors du dévoilement du « Plan Nord du Nouveau-
Brunswick ». Projet Haïti - Jean-Marie Binot mentionne que la Faculté est partenaire dans un projet touchant 
Haïti. Le projet s’intitule "Building local agricultural and agroforestry capacity through the development of a 20 
years operational plan in the Duchity region of Haïti". Hector Adégbidi est présentement dans ce pays à cette fin. 
Décanat des Études / Science infirmière - Jacques Paul Couturier mentionne que le secteur Science infirmière 
recevra la visite des examinateurs les 15 et 16 novembre prochain en vue de l’approbation du programme par 
l’Association des infirmières et infirmiers du Nouveau-Brunswick et de l’agrément de celui-ci par l’Asssociation 
canadienne des écoles de sciences infirmières. Cinquantième anniversaire de l’Université - Jacques Paul 
Couturier souligne que l’université fêtera son 50e anniversaire en 2013. Il mentionne que Jocelyn Nadeau siège 
sur le comité organisateur de l’évènement à titre de représentant du campus. Le VRER a lancé une invitation aux 
doyennes et doyens à proposer des activités pour souligner le cinquantième. Le vice-recteur Paul Albert suggère 
une activité d’envergure pour notre campus telle qu’un colloque. Collaboration CCNB-UdeM - Jacques Paul 
Couturier distribue le document « Entente cadre conclue entre le Collège communautaire du Nouveau-Brunswick 
et l’Université de Moncton - Octobre 2011 ». Cette entente établit les principes de base en vue de favoriser des 
échanges, de partager des ressources et d’établir une collaboration plus étroite entre les deux institutions. CMA 
2014 - Le Congrès mondial acadien aura lieu dans notre région en 2014. Jacques Paul Couturier souhaite que 
notre campus prenne le leadership dans le volet scientifique. Absence - Pierrette Fortin annonce qu’elle sera 
absente pour une période de quatre semaines à compter du 16 novembre.  

6. Recrutement - planification des Journées d’exploration et présentation de la campagne publicitaire              

Jacques Paul Couturier mentionne que les Journées d’exploration, autrefois appelées Journées portes ouvertes, se 
dérouleront les 15 et 17 novembre prochain. Il souligne que la participation des chefs de secteur sera sollicitée 
entre 11 h 15 et 12 h 15. Cette activité est organisée par les Services aux étudiantes et étudiants. Le programme 
de l’activité sera bientôt disponible.  

Jacques Paul Couturier présente la composante web de la campagne publicitaire du campus. Cette campagne vise 
à développer une image de marque basée sur le concept des « 10 bonnes raisons de choisir l’UMCE! ».     

7. Enquête Comment ça va? - présentation des résultats  

Le doyen des Études, Jacques Paul Couturier, passe en revue les résultats de l’enquête « Comment ça va ? » Les 
membres commentent les résultats. Jean-Marie Binot constate qu’un peu plus de 70% des répondants consacrent 
moins de 20 heures par semaine à l’étude. On remarque que seulement 4% des répondants ont utilisé les services 
d’aide comme le tutorat ou les Centres d’aide en français et en anglais. Pierrette Fortin rappelle que le sondage 
s’est déroulé vers la deuxième semaine d’octobre. Ces services sont appelés à être davantage utilisés plus le 
semestre avance.   

8. Évaluation de l’enseignement - rappel des modalités 

Jacques Paul Couturier rappelle les grandes lignes entourant le processus d’évaluation de l’enseignement et plus 
particulièrement les directives concernant l’évaluation administrative. Il demande que l’évaluation se déroule 
entre le 21 novembre et le 2 décembre.  
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9. Organisation des secteurs académiques - suivi de la rencontre des chefs de secteur du Décanat 
 des études 

Jacques Paul Couturier mentionne qu’il présentera un projet à l’assemblée sur l’organisation des secteurs 
académiques et ce tel que convenu lors de la rencontre des chefs de secteur du Décanat des études. Il précise que 
ce projet reflétera les propos tenus lors de cette rencontre.  

10. Examens de fin de semestre -  demande de dérogation 

Jacques Paul Couturier fait part d’une demande de dérogation du professeur Francis Langevin pour l’exemption 
d’examen final pour le cours LITT-2291. 

R03-ACS-20111102 

Il est proposé par Sylvain Fiset, appuyé par Luc Frenette, 

 « Que la demande de dérogation du professeur Francis Langevin pour l’examen final du cours LITT-2291 soit 
acceptée  »  

Vote sur R02 Unanime ADOPTÉE 

11. Entente de collaboration CCNB-UdeM - information 

Ce sujet a été traité au point 5.      

12. Sénat académique : Évaluation de la viabilité de certains programmes - information 

Jacques Paul Couturier mentionne que le règlement sur le transfert de crédits a été modifié par le Sénat 
académique. Désormais un crédit réussi est un crédit accordé nonobstant que le résultat soit C ou 70. Il est 
cependant précisé que, pour le transfert de crédits, la personne doit être admise dans un programme d’études, elle 
doit fournir les pièces justificatives nécessaires et les crédits doivent être reconnus par le doyen ou la doyenne. 
Le règlement modifié entre en vigueur le 1er juillet 2012. 

Jacques Paul Couturier souligne que le deuxième comité ad hoc du Sénat sur la viabilité des programmes a 
déposé un document sous la forme d’un questionnaire pour rétroaction. Ce document présente les paramètres de 
l’étude.  

Les invités se retirent de l’assemblée à 14 h 55.   

13. Sabbatiques 2012-2013 - étude des demandes (huis clos - Comité des chefs de secteur) 

L’assemblée se transforme en huis clos pour l’étude des demandes de sabbatiques.  

14. Questions diverses 

Sans objet. 

15. Date et lieu de la prochaine réunion 

À déterminer. 
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16. Clôture 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 15 h 45.  

 

Procès-verbal rédigé par Guy Lefrançois, secrétaire 

Et contresigné par Jacques Paul Couturier, doyen des Études 


